

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa ó precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Corderías, núm. 2.
Teléfono 91.

NÚMERO SUELTO:
5 céntimos.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.
Provincia: 4 pesetas al trimestre.

Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Apartado en correos, núm. 14.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO:

5 céntimos.

AÑO XII

TOLEDO 18 DE JULIO DE 1910

NÚM. 1.344

Iglesias y Lerroux

Muchos han debido ser los sorprendidos, al ver surgir en el Congreso las figuras parlamentarias de don Pablo Iglesias y de Alejandro Lerroux de diferente manera y estilo al que pudieron imaginarse.

Sería el *tearider* de los socialistas nota enérgica en el fondo; pero suave correctísima y hasta dulce y cariñosa en la forma.

De Lerroux, acusado por los políticos de complicidad y aun de dirección en los sucesos de la semana trágica en Barcelona, esperaban los monárquicos, fuerza impulsiva y de gran acometividad en el ataque, sin atenuaciones en la palabra y con apasionados y bruscos apóstrofes.

Ha resultado precisamente lo contrario de lo que las gentes imaginaron: la desnuda frase, la violencia en el acometimiento, el dictado fuerte y el concepto atrevido salieron en la discusión del Mensaje, de D. Pablo Iglesias.

La insinuación apacible, intencionada y razonable, sin efectos ruidosos, sin provocar incidentes, sin levantar tempestades; lo verdaderamente parlamentario ha brillado de manera constante en el discurso de grandes vuelos pronunciado por D. Alejandro Lerroux.

Entre uno y otro hay la diferencia del acometimiento con puñal desnudo y el ataque con fina daga florentina.

Uno y otro han ido en definitiva hacia el mismo fin; pero hay que reconocer que Iglesias hacia el debate difícil; en tanto que Lerroux le colocó de modo que pudiera sostenerse, sin desbordar las pasiones y hablando a la razón.

Lerroux se ha hecho admirar y aplaudir del adversario.

Iglesias ha enconado los ánimos, ha llevado la intranquilidad a los espíritus, y en el fondo, lo decimos según lo sentimos, es de más cuidado, hace mucho más dano, mayor brecha en la fortaleza del enemigo, un discurso de tonos templados y sin despiantes ni amenazas como el de Lerroux, que los disparos de artillería gruesa hechos por el Jefe de los socialistas.

Al fin de la jornada la razón triunfará, la opinión pública quedará más ó menos convencida; pero es indudable que tendrá más partidarios la forma empleada para convencer y para sumar elementos de Lerroux.

Cuando se oponen razones á razones, la discusión es elevada y los contendientes de uno ú otro bando aumentan el número de sus prosélitos.

Cuando se desnaturaliza un debate oponiendo sólo frases á frases, no se convence á nadie, y se despiertan odios y se ahondan diferencias de criterio, porque la pasión ciega el entendimiento.

En las luchas políticas la razón se impone muchas veces á los impulsos del sentimiento: son más de razón que de corazón estas contiendas.

Lerroux ha demostrado en esta ocasión ser más político que su aliado.

HERALDO TOLEDANO

admite esquelas de defunción hasta las cinco de la madrugada, que hace públicas en su diario á las ocho de la mañana.

Los precios son económicos y con arreglo al tamaño que tenga la esquela.

UNA LEYENDA

ZOA

A diez millas escasamente de la poética Venecia, se alzaba por los años 1336 un castillo, propiedad de los señores Giovanni, cuyo nombre se temía y se admiraba en la hermosa república.

Aislado completamente y sin más tierra que la necesaria al apoyo de sus grandes cimientos, era el castillo inmensa mole de piedra, que el navegante veía como fantástica aparición, con esa luz opaca del crepúsculo de la tarde, ó con la blanca lámpara que asoma entre los pliegues del tupido manto de la noche.

Bajo el punto de vista artístico, no era el baluarte una obra perfectamente concluida, aunque era una discreta combinación del poder de la naturaleza y la osadía del hombre; pero considerado en su conjunto principal, era una obra digna de la fantasía griega y la belleza italiana.

En una época en que todo se explicaba por el acaso, la fatalidad ó el destino, bajo un cielo tan hermoso como el de Italia, y con una situación tan original, no podía menos el castillo Giovanni de llevar envuelta alguna de esas tradiciones en que la fantasía desplegara todo su poder, y cuyos hechos sólo pueden destruirse con el transcurso de los tiempos y la ilustración progresiva de las generaciones.

España no tiene un viejo torreón sin una antigua conseja.

Alemania es rica en leyendas, cuya veracidad aseguran aún muchos.

A la catedral de Colonia va unida la presencia de Satanás, y los ciceronios lo reñeren con la más absoluta convicción.

Y esto, que sucede continuamente á las orillas del Rhin, sucede, y es natural que así sea, bajo el poético cielo de Venecia, cuna del arte, oasis de la fantasía y la inspiración.

Cuentan que en los primeros tiempos de la Iglesia, bajo el pontificado de San Gelasio, habitaba en Venecia un célebre judío, célebre por las riquezas que se le suponían.

Ismael, que así se llamaba el judío, vivía acompañado de una hija de escasamente dieciocho años, hermosa como ninguna y de unas luces naturales, cuya superioridad reconocía y publicaba el judío.

Ya por sus tesoros, ya por su ponderada hermosura, ó mejor por ambas cualidades, es lo cierto que más de un codicioso y de un amante la seguían imprudentemente cuando, aunque con el rostro velado como de costumbre, la ocurría salir: la fama de su hermosura iba siendo universal; sin embargo, ni uno solo podía vanagloriarse de haberla visto el rostro; acaso sus negros y brillantes ojos, su diminuto pie y la blancura de sus manos hacían presentir lo demás.

Uno de los demás porfiados en ofrecerla su amor, era precisamente de la noble y distinguida familia de los Giovanni, cuyos sucesores tenían aún en el siglo XIV la posesión del castillo que hemos descrito.

Alberto di Giovanni era un apuesto mancebo, de veintitrés años, alto, no mal parecido, de largos, sedosos y rubios cabellos y ojos de un azul transparente claro, pero receptores de una mirada casi siempre melancólica que le hacía mucho más interesante para una mujer que supiera sentir.

Que Zoa, por cuyo nombre era conocida la encantadora judía, llevara siempre el rostro velado, no era segu-

ramente un impedimento para que pudiese fijar sus ojos en los objetos que le fueran más de su agrado; tanto es así, que no tardó en murmurarse la insistencia con que miraba al señor Alberto di Giovanni, cada vez, y eran muchas las que lo encontraban á su paso.

Así las cosas, llegó un día en que el judío Ismael se presentó desconsolado á las autoridades de la ciudad, dándoles cuenta de la repentina desaparición de Zoa, única joya que para el judío no tenía precio en el mundo. Juró el consejo de Venecia, tal vez por estar á bien con los capitales de Ismael, hacer completa justicia, y dando crédito á las murmuraciones que circulaban acerca de la casa de Giovanni, contra él comenzó desde luego las pesquisas, pero inútilmente, puesto que Alberto no había faltado de Venecia, y ni sus propios criados habían podido advertir la menor alteración en las diarias ocupaciones de su señor.

El judío por su parte, pensando del señor Alberto de la misma manera que pensaba el Consejo, había tomado una resolución enérgica para obligar al supuesto raptor á presentar y dejar en poder de su padre á la encantadora Zoa.

—Sólo el señor Alberto di Giovanni—decía—puede ser el autor de mi pena; le ofreceré mis tesoros, le explicaré, y en todo caso.... aún la raza maldita sabe manejar un puñal envenenado.

Y pasando de la reflexión al hecho, no tardó Ismael en presentarse en el suntuoso palacio de los Giovanni, y conducido por uno de los criados, pronto estuvo frente al que creía raptor de su encantadora hija.

—¿Y bien?—preguntaba Giovanni—has hecho anunciar para un asunto de la mayor importancia ¿Qué me quieres?

—Signor, mi hija....

—He oído contar ese suceso, y necesitaba oírlo para poder dar crédito á la noticia.

¿Qué es preciso hacer? Pues por sí no lo sabes, te lo diré: yo la amo con todo mi corazón y, como tú, no puedo conformarme con su pérdida.

—He venido á ser Juez, signor Alberto di Giovanni. ¿Qué pedis por el rescate de mi hija?

—Ismael!

—No puede caberme duda; y ¡quiera Dios que no hayáis atentado contra su honra, porque entonces....

—No prosigas. Tu hija es aún tan pura como la Madonna; pero dime, ¿consentirás en nuestra unión así que vuelva á estar en tu poder?

—Si el signor Alberto Giovanni renuncia á sus creencias religiosas....

—No admito condiciones.

—Pues, con franqueza, no; y ¡ay de vos, si tardara sólo un día Zoa en estar en la casa de su padre!...

Ismael desnudó un pequeño puñal levantándolo amenazador sobre el pecho del caballero, que, impasible, se contestó con responder:

—Pierde, pues, toda esperanza de volverla á encontrar.

El judío entonces alzó segunda vez la magnífica hoja damasquina, y descargó el golpe sobre el corazón de Giovanni; pero con harta admiración suya, á pesar de emplear toda su fuerza, el puñal no había causado ni la más leve rozadura en el corpiño de seda azul que adornaba el pecho del signor Alberto.

—¿Y bien? Ya lo ves—decía el caballero como si nada hubiera pasado—para tí soy invulnerable.

—¡Oh! lo veremos—contestó lleno de furor el judío.

—Para más pruebas, sígueme.

Y acto seguido bajaron la suntuosa escalera, abrieron la pesada puerta de hierro que cerraba el palacio, y el aire frío de la noche, azotó sus mejillas. Ismael, con el aspecto de un loco, seguía al caballero haciendo brillar continuamente la hoja de su puñal; pero Alberto di Giovanni ni se tomaba la molestia de volver el rostro.

Habían andado media hora; los últimos edificios se perdían ante su vista y sólo el rumor de un oleaje bravo les hacía á veces detenerse á contemplar el mar que oscilaba con fuerza rompiendo en cascadas de espuma al chocar contra la orilla, mientras la noche se oscurecía más y la brisa iba poco á poco convirtiéndose en huracán.

De repente el judío lanzó un grito de horror; tras una intensa llamarada el guía había desaparecido sin poderse explicar cómo, ni por dónde.

Ismael se frotó repetidas veces los ojos, creyéndolos acaso, traidores para amedrantarle; pero no había duda, el caballero Alberto di Giovanni había desaparecido y había desaparecido á pocos pasos de él, precisamente en una vasta llanura separada de la orilla del mar.

Tembloroso, amedrantado por su propia imaginación no se atrevió á continuar; mas antes de volverse á Venecia clavó su puñal en el sitio por donde había desaparecido el caballero, tal vez para convencerse al día siguiente que no había sido un sueño, y no tardó en estar de regreso en la población.

¿Cuál no sería su sorpresa cuando después de sentir una palmadita en el hombro, volvió la cabeza y se encontró con el caballero Giovanni que le preguntaba si tenía alguna noticia acerca del paradero de la encantadora Zoa!

Iba á responder, cuando el caballero había nuevamente desaparecido de su vista.

Ismael se tocó una vez y otra, preguntó á su memoria los sucesos que habían pasado por él, y cerciorado de su existencia real, pronunció una terrible blasfemia y apresuró el paso.

Es inútil decir que el judío no pudo conciliar el sueño en toda la noche, y apenas el día espereció su primera claridad salió como un loco á recorrer el camino andado en su inexplicable aventura.

Corría maquinalmente por la orilla del mar, cuando en sus oídos resonó una voz conocida, la voz de su querida Zoa; pero en vano dirigió su vista á uno y á otro lado; nada veía y Zoa le seguía hablando.

—No os molestéis, padre mío, nada veréis; probad á seguir andando, y encontraréis un obstáculo que vuestra fuerza no podrán nunca romper; es un magnífico castillo, regalo de mi esposo el signor di Giovanni; para verlo tuve que hacer lo que vos haréis, si queréis gozar de su encantadora vista.

—¿Qué he de hacer?—preguntó el judío tembloroso.

—Recibir el bautismo; sólo con la fe se pueden ver muchas cosas.

Ismael no escuchó más.

Al día siguiente era cristiano, y al llegar al límite del camino, dos veces recorrido, vió el famoso castillo, en cuyas puertas se ostentaban para llamar dos magníficos puñales damasquinos, iguales al que, dos días antes, había clavado en tierra Ismael.

El judío, atónito ante la vista del castillo, y su hija, que más bella que nunca se asomaba en una de las torres, se contentó con exclamar:

—¡Sin la fe es imposible ver ciertas cosas!

.....

Tal es la fantástica tradición del castillo Giovanni, que ya no existe.

FEDERICO LAFUENTE.

LA GACETA

La de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Ministerio de la Gobernación.—Real decreto autorizando al Director general de Correos y Telégrafos para el despacho, acuerdo y firma, con el carácter de Real orden, de las solicitudes de licencia temporal que promuevan los funcionarios de aquellos Cuerpos, y de los expedientes que tengan por objeto la celebración de subastas y adjudicación de servicios para el transporte de la correspondencia.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden nombrando, en virtud de oposición, catedrático numerario de Física Industrial y primer curso de Química orgánica, de la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona, á D. José Mañás Bouvé.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros y del Notariado.—Orden resolutoria al recurso interpuesto por el Abogado del Estado de Jerez de la Frontera, contra la negativa del registrador de la Propiedad de dicha ciudad á inscribir un suceso á favor del Estado.

Ministerio de Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Disponiendo que desde el día 1.º de Agosto próximo se admita el cupón número 37, vencimiento 15 de Agosto próximo, de los títulos de Deuda amortizable al 5 por 100.

POR LA CULTURA

En esta población, en donde puede decirse que todo está por crear, y lo creado adolece de tales deficiencias, que parece que no existe, hemos de recordar á sus autoridades que el art. 7.º de la ley de Instrucción pública, reformado por la de 23 de Junio de 1909, declara obligatoria la primera enseñanza para todos los españoles; y á dicho efecto, manda á los padres y tutores ó encargados, que envíen á las Escuelas á sus hijos ó pupilos, desde la edad de los seis á los doce años.

Y nos permitimos recordar aquella, porque es muy chocante el número de niños de la edad indicada que con voces y juegos molestan al vecindario y algunos de los cuales, ejercitan la mendicidad en los sitios más céntricos, en horas en que debieran estar cumpliendo aquella obligación preceptiva de la ley, sin que hayamos visto á los agentes de la autoridad tomar disposición alguna, ni hacer nada que indique que han recibido órdenes de sus superiores en el indicado concepto. Como consecuencia de aquel precepto legislativo, y para su debida eficacia, se ordena el que se forme por los Ayuntamientos un Registro escolar en el cual ha de constar precisa y nominalmente el nombre del padre tutor ó encargado á quien en cada caso incumbe la responsabilidad de velar por la educación del niño. A la Junta local de primera enseñanza á quien incumbe y tiene el deber de procurar por todos los medios la asistencia de los alumnos á las Escuelas, así como el de atender las quejas y reclamaciones que se formulen contra los Maestros, por negligencia ó ineficacia en el cumplimiento

de su misión educativa, dirigimos, en primer lugar, nuestras observaciones, y á las Autoridades locales en segundo, puesto que el carácter de los pueblos se distingue por la instrucción de sus habitantes, los cuales, son tanto más respetuosos con la ley, y amantes de las consideraciones sociales, cuanto mayor sea el ambiente de cultura en que se desenvuelva su vida intelectual, á lo cual debe tender siempre la voluntad de los encargados de administrarlos.

J. G.

Información provincial.

Vepes.—Boda distinguida.—Muerto ilustre.—Ayer, día 14, se celebró en esta localidad la ceremonia de esponsales de la distinguida y simpática Srta. Mercedes López-Bravo y Giraldo, con D. Rafael García de la Torre y Berrio. El acto se celebró en casa de los Sres. de Bravo, siendo padrinos la Srta. Servia García de la Torre y D. César López-Bravo.

Como decimos, se celebró el acto en casa de los padres de la novia, á causa de una tremenda desgracia que en la madrugada de este mismo día experimentó esta familia con la muerte del hermano político del padre de la novia D. Adrián Ruiz de Medina y Montero, Juez Municipal de esta villa, ex Diputado Provincial y ex Gobernador civil de Vigan Ilocas, Sur (Filipinas).

Vestía la novia riquísimo y elegante traje de crespón de seda blanco estilo Imperio, y en el mismo estilo, riqueza y elegancia en el vestido, en negro, la madrina.

Lucía la novia hermoso y rico aderezo de brillante y perlas, regalo del novio, y las pulseras y anillos, ricos y preciosos, con que en diversas ocasiones ha obsequiado el novio á la novia.

Asistieron las distinguidas señoritas de Saim, Bravo, Bermejo, Picazo, Martínez, Colastra, Vallejo y algunas otras que lamento no recordar, y la familia de la novia, sus padres D. Esteban y D.^a Mercedes, y sus hermanos Benita, Adoración, Lucrecia, y Miguel, y D. Manuel Santos y D.^a Enriqueta Giraldo con sus elegantes como encantadoras hijas, y D.^a Manuela y hermana D.^a Josefa Díaz Calzada é hijas, y otros caballeros amigos particulares de la casa y que no enumero porque se haría demasiado extensa la relación.

Bendijo la unión el Cura Párroco del inmediato pueblo de Dosbarrios, D. Antonio Cortés y Moral.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Muchas felicidades deseo á la simpática pareja.

—Hoy 15, se han celebrado los funerales de D. Adrián Ruiz de Medina y Montero, distinguida personalidad de aquí, que gozaba de grandes simpatías.

Seguramente entre la clase culta y elevada de esta provincia, su nombre es conocido y su muerte será muy sentida por los prestigios personales que siempre le adornaron.

A su distinguida familia enviamos nuestro más sincero pésame.

—Los precios de los granos en este pueblo son: Trigo, á 52 reales fanega; cebada nueva, á 20; avena, 14; ídem vino, á 15 id. arroba. La cosecha de cebada es corta y la del trigo también.—15-VII-910.—El Corresponsal, Manuel Mohino.

Villamuelas.—Ha sido nombrado

Juez municipal de esta villa, nuestro distinguido amigo D. Matilde Ramos Iglesias.

Reciba nuestra más entusiasta felicitación.

Al hablar de este Juzgado, séanos permitido repetir lo que en estas columnas decíamos hace un año (el 30 de Junio).

¿Qué habrá pasado con el nombramiento de Juez municipal de esta villa, que á pesar del lapso de tiempo transcurrido desde que á fines del pasado año apareció en el *Boletín oficial* de la provincia, esta es la hora en que no le ha recibido el interesado?

Porque.... como dicen los chicos.... ¡ni en total!

Y quizás consiguiéramos tener un hombre de autoridad, porque ¿quién es el Alcalde? pues Encarnación.

Y el Juez, ¿quién es? y la contestación no puede ser otra que esta: Matilde. ¿Serán dos mujeres?—16-VII-910. El Corresponsal, F. de Frias.

Iglesuela.—Sin otra noticia digna de mención que comunicar á los lectores del HERALDO que la de que á pesar de hallarme en la cuenca de las Sierras del Piñal y Carpeto-hetónica, ó sea en la rivera Tictar, y que por esta causa debiera de disfrutar de la gran frescura que aquellas atesoran, no sucede así, sino que participo de iguales grados de calor que los que moran en las llanuras de esta agrícola provincia. Esta noticia que desde luego será leída con desprecio, (y harán muy bien por que nada tiene de particular), sólo se la dedico á muchos de mis queridos que en más de una ocasión me han felicitado hasta con envidia por mi residencia en este hermoso cuanto pintoresco valle).

Se han terminado las operaciones de recolección del heno que en el año actual ha resultado una cosecha abundantísima y la de siega de cebada, centeno y algarroba, hallándose dando principio á la del trigo; cuyo resultado de todas ellas, se espera sea bastante malo comparado con la cosecha del año anterior. La de garbanzos hubiera sido grande si las cales de la última decena de Junio no se hubieran presentado.

Aun continúan los precios del año anterior. Tampoco nos favorece mucho el fruto que presentan los viñedos y olivares cuya cosecha será corta.

Saludo y doy mi más cordial enhorabuena á mis queridos amigos don Benito M. Montalvo y D. Antonio Lago, á aquél por su onomástica fiesta y á este por el natalicio de su preciosa niña.—15-VII-910.—El Corresponsal, Guillermo Gómez de Agüero.

Casas de Eccelesia.—Con bastante júbilo y entusiasmo de este vecindario se inauguró en la noche pasada el servicio de alumbrado público eléctrico, cuyo contrato hace dos años que aparecía firmado por el Ayuntamiento á favor de la Sociedad «Hidro Eléctrica Renilla y Compañía, establecida en Cebolla: siendo obsequiados los empleados de la misma que han tomado parte en la instalación de los trabajos del referido servicio con una espléndida cena en casa del segundo Teniente de Alcalde D. Luis Quntario Martín.

Merece aplausos por la laboriosidad é inteligencia con que ha dirigido los repetidos trabajos el encargado de ellos y empleado de la Sociedad referida D. Isidro Martínez, que en poco más de quince días ha logrado

tender la red en toda la población, incluso la que ha de enlazar con la línea hasta el pueblo de Domingo Pérez.—14-VII-910.—El Corresponsal, Eugenio Sabrido.

NOTICIAS

El sábado último fué pedida la mano de la conocida Profesora de solfeo y piano Srta. María del Pilar Soto y León, para el joven D. José Luis Díaz, del Comercio de esta ciudad, y con tan fausto motivo se reunieron en casa de la novia gran número de amigos de los novios y amiguitas alumnas de la distinguida Profesora, siendo todos galantemente atendidos y obsequiados por la familia de la Srta. Soto.

La boda se verificará en breve y vaya por adelantada nuestra sincera y cariñosa enhorabuena.

Ayer domingo celebró Junta general la Sociedad de seguros contra incendios *La Toledana*. El asunto principal de lo tratado en esta Junta fué acordar en principio la conveniencia de fusionarse la Sociedad con la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, designándose una Comisión encargada del estudio de tan importante iniciativa y de proponer bases para la proyectada fusión de mencionadas entidades.

A los que conocen la marcha de los asuntos en el Ayuntamiento y han visto el índice de los puestos á la orden del día para la sesión de hoy, ha llamado la atención que no se incluya en este índice lo referente al impuesto de Consumos, cuando la Comisión correspondiente ha dado dictamen, y no puede haber hoy nada de mayor interés para la vida municipal, ni de más oportunidad en cuanto á la época en que debe discutirse y resolverse, poniéndose en cambio al despacho cosas de bastante menor importancia.

Para el día 25 de los actuales, festividad de Santiago Apóstol, se anuncia una corrida de novillos-toros en nuestra plaza.

El ganado elegido es de la Sra. Viuda de López Navarro, del Colmenar, y los diestros, nuevos en Toledo, son Vicente Sanz (a) *Matapozuelos* y D. Antonio Lobo.

La circunstancia de ser estos espadas nuevos, según dicen en Toledo, y ser uno de ellos joven que ha dejado la toga de Abogado por el capote del torero, dan indudable atracción al anuncio de la corrida.

Anoche, la simpática Sociedad «Eche-garay», consecuente con sus socios, cedió generosamente su salón de actos á uno de sus inscritos, D. Enrique Fernández Roig, quien con la amabilidad que le caracteriza, obsequió galantemente con un baile de confianza á todos cuantos componen la mencionada Sociedad.

La alegría y el buen humor reinaron durante la fiesta, contribuyendo á ello la presencia de las bellas señoritas que de ordinario concurren al salón «Eche-garay».

Al decir de la Prensa rotativa, el Ministro de la Guerra está inclinado á la concesión de plaza á todos los aprobados en las Academias militares.

En la mañana del sábado último, y después de repetidas indagaciones por parte de la policía é individuos interesados, fué comprobada la muerte casual y repentina de la señora D.^a Vicenta Fernández Zafrilla, domiciliada en la calle del Angel, núm. 13.

El Juzgado de instrucción entiende en el asunto.

En la mañana de hoy se verificarán Solemnes Funerales en el Convento de Padres Carmelitas, con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de D. Carlos de Borbón.

Victima de una crónica enfermedad,

falleció en la tarde de ayer D. Leonardo Gómez y Torres, antiguo dependiente de la Compañía Fabril Singer.

Era el finado hombre de arraigadas convicciones políticas, que defendió durante toda su vida con lealtad y tesón admirables, y además obrero, altruista y laborioso, que supo captarse innumerables simpatías, por la bondad de su carácter.

Nos asociamos de todo corazón al dolor que en estos momentos embarga á la familia del finado.

Registro civil.—Día 17.—**Nacimientos:** Justo Vicente Asensio Ramos y Enrique Fournier Delgado.

Matrimonios: Eusebio Moreno Molero y Carmen González Ruiz.

Defunciones: Carmen Moreno Contento, de quince meses de edad; Juana García de Gracia, de cuarenta y ocho años, y Vicenta Fernández Zafrilla, de cincuenta y siete años.

El suceso de la calle de San Miguel.

Muerta que habla.—Encargos piadosos.—La comidilla del barrio.

El caso no es nuevo: esto de los duendes y de los aparecidos es algo que todavía tiene creyentes, y que los Médicos explican como fenómeno basado en razones científicas, sin vencer al vulgo.

Si nuestra opinión hubiera de imponerse, no abandonaríamos el dictamen de los profesionales para dar solución al misterio.

Más todavía; guardaríamos un presente silencio cuando de tales sucesos se trata; pero somos un periódico de información y no podemos menos de dar cuenta de lo que, con mofa de unos, y credulidad de otros, se dice y se comenta por la capital.

La primera noticia que del hecho tuvimos, la encontramos en el cumplimiento de una promesa piadosa, en la procesión que con la Sagrada Imagen de la Virgen del Carmen, que se venera en la Iglesia parroquial de Santa María Magdalena, recorrió anteayer sábado calles céntricas de la ciudad: en aquella procesión, con mortaja de percalina negra y el rostro completamente tapado, iba una mujer que según supimos después, es joven y no mal parecida.

Aquel traje de penitente ó amortajada, había sido confeccionado á toda prisa para cumplir el encargo de una muerta.

Este dato fué bastante para despertar nuestra curiosidad, y el hecho de que la casa de la penitente estaba siendo muy visitada, porque algo anormal y extraordinario había sucedido, nos impuso la obligación de recoger datos y entregarlos á la publicidad, si razones poderosas no determinaban el silencio.

¿De qué serviría que nosotros, por exceso de prudencia y otras consideraciones, callásemos cuando por todas partes se comentaba, contándolo cada cual á su manera?

Nos ha parecido mejor informarnos bien, decir la verdad y que cada uno después le dé la importancia que su propio juicio le conceda.

Acudimos á recoger detalles á una modesta casa de la calle de San Miguel, casi esquina á la plaza del Seco.

Los inquilinos de aquella son un matrimonio de honrados trabajadores y dos hijas bastante agraciadas. Los de esta familia estuvieron hace años de santeros en la Ermita de la Virgen de la Guía.

Cuenta la madre de estas jóvenes, que hallándose hace tres días su hija

Teresa y ella solas en la casa, y cuando se disponían á comer, en una habitación inmediata oyeron un ruido, así como las vibraciones últimas de un toque de campana. Extrañadas de aquel ruido madre é hija, quedaron algunos momentos en suspenso, no queriendo atribuir nada de particular al misterioso ruido; pero desde luego preocupadas: que su impresión subió de punto al oír por segunda vez el mismo ruido: llamaron á las vecinas, ó alguna de las vecinas, y como el ruido se repitiera, y hubo quien dijo que había visto como cruzar una sombra por aquel cuarto que había quedado en la más densa obscuridad, instaron á la joven Teresa para que se acercase y arrodiara en el punto aquel de que los ruidos habían salido.

Así lo hizo Teresa, y su madre, una niña y una de las vecinas, la oyeron hablar, según ella dijo, con su abuela, que se la apareció con mortaja negra y toca, debiendo advertir, añadió la madre cuando nos refería estos hechos, que mi hija era muy niña cuando murió su abuela y no sabía cómo la muerta fué amortajada.

Manifestó luego Teresa que la muerta la dijo que tenían sin cumplir una promesa hecha por sus padres, cuando estaban hace años de santeros en la Ermita de la Virgen de la Guía; que para bien de su alma, la encargaba fuese amortajada y llevado una vela en la mano en la procesión de la Virgen del Carmen, y que al otro día oyera Misa en la Iglesia de los Padres Carmelitas: así lo ha hecho Teresa; pero todavía, dice, la siguió ayer hablando su abuela para decirle que no bastaba una Misa, habían de ser dos las que oyese, porque la una como domingo, era de obligación y no podía tener aplicación distinta; y por fin, que en la Iglesia se despediría de la nieta.

Volvió Teresa á la Iglesia de los Carmelitas, y en la procesión de ayer fué también cubierta con el mismo traje que en la del sábado.

La joven se ha quedado muy mejorada según nos dijeron individuos de su familia y varias vecinas, y la madre como las hijas, tienen por indudable y cierto el hecho de referencia.

Dos procesiones.

Con la solemnidad acostumbrada, se verificó el sábado último, festividad de Ntra. Sra. del Carmen, la procesión que con la imagen de dicho nombre, celebra anualmente la Congregación establecida en la Iglesia de Santa María Magdalena.

El paso del Cortejo religioso fué presenciado por inmenso público.

También en la tarde de ayer, y como cosa nueva en Toledo, la orden de Carmelitas descalzos, sacó procesionalmente la imagen de su Excelsa Patrona por varias calles de la ciudad.

En hecho de una sincera imparcialidad, hemos de consignar que á la procesión á que nos referimos, asistieron gran número de fieles, entre los cuales pudimos contar más de 300 devotas de la imagen aparecida en el monte carmel, prueba evidentísima de que la mujer toledana conserva las antiguas creencias de sus antepasados.

Por calles que la procesión recorrió se encontraban engalanadas, y el orden y espíritu religioso que reinó durante la procesión, fueron las notas más salientes que pudimos recoger del acto religioso celebrado en la tarde de ayer por la Comunidad de Padres Carmelitas.

Hotel Imperial, Alcázar, 7, TOLEDO Situado á pocos pasos de la Plaza de Zocodover, el punto más concurrido de la población.—Servicio esmerado.—Comedores elegantes, habitaciones espaciosas, bien amuebladas y con todas las necesarias condiciones de higiene.—Precios económicos; almuerzos y cenas por cubiertos y á la carta.—Coche de la propiedad del Hotel á todos los trenes y servicio de intérprete.

HOTEL IMPERIAL GOZA DE JUSTA Y MERECEIDA FAMA EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

AYUNTAMIENTO

Los asuntos sometidos á debate en la orden del día, para la sesión de esta noche, son los siguientes:
 1.º Aprobación del acta anterior.
 2.º Informe de la Comisión tercera proponiendo que se prohíba el tránsito de carruajes por un trozo de la Calle de la Granada.
 3.º Instancia de D. Elias Castellanos solicitando autorización para ejecutar obras.
 4.º Otra de D. Pedro Gutierrez con análoga petición para extraer piedra de las canteras de San Jerónimo.

La Comisión de festejos se reunirá á las cuatro de la tarde de hoy, para tratar de asuntos relacionados con la próxima feria de Agosto.

Desde Madrid.

(POR TELÉFONO)

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

De jornada á San Sebastián.

En el sudexpress ha salido esta noche para San Sebastián el Sr. García Prieto, Ministro de jornada mientras la Corte permanezca en la capital de Guipúzcoa.

Buena noticia.

Se ha acordado dar entrada en las Academias Militares á los aspirantes aprobados, que sin esta concesión hubieran quedado sin plaza.

La discusión del mensaje.

Mañana intervendrán en el debate político en el Congreso, el Sr. Salaverri para rectificar, y D. Melquiades Alvarez, no obstante haberse dicho que no tomaría parte en esta discusión.

Y vayan millones.

El Ministro de Hacienda se propone solicitar de las Cortes un crédito de 10.000.000 de pesetas para diversas atenciones.

Las minorías.

Se han reunido los Jefes de las minorías parlamentarias del Congreso, para determinar los oradores de oposición que habrán todavía de intervenir en la discusión del Mensaje.

Hay para esto que advertir que por su parte desea y espera el Gobierno que concluya el debate y lo más tarde el jueves, para empezar las vacaciones parlamentarias cuanto antes, habiendo para ello términos hábiles.

Toros.

En la novillada de esta tarde en Madrid, hubo de todo; *Punteret*, estuvo nada más que regular; *Regaterín* poco afortunado, y *Celita* un aprobado y dos suspensos.

En la corrida de Vista Alegre, el ganado ha resultado malo; dos toros hubo que mandarlos al corral.

Los franceses en África.

Se confirman los datos primeramente telegrafados respecto al ataque de los kabileños á las fuerzas francesas, elevándose á setenta el número de franceses muertos y gran número de heridos.

Se han reforzado considerablemente los destacamentos franceses en Uxda, dotando algunos de ametralladoras.

Regreso á San Sebastián.

Ha sido entusiasta el recibimiento hecho al Rey en San Sebastián al llegar allí de regreso de Madrid.

Ha tomado el Monarca parte en las regatas, ganando el premio de la copa del Casino.

Después se ha celebrado un banquete de balandritas, de los que han tomado parte en las regatas.

La salud de Concas.

Ha sido hoy operado el ex Ministro de Marina Sr. Concas.

El estado del enfermo es satisfactorio.

Las huelgas.

No son satisfactorias las noticias recibidas hoy de Bilbao respecto á la huelga de los mineros.

El huelguista herido en Gallarta, Evaristo Artiaga, está en grave estado. Se teme que se reproduzcan los sucesos porque la efervescencia es grande, y en previsión de que así suceda y para que las coacciones no se repitan, se han reforzado de fuerza pública la cuenca minera, y el Regimiento de Cuenca recorre los sitios en que es más de temer que se reproduzcan las violencias.

Se han reunido diferentes sociedades obreras y parece que simpatizan con los huelguistas, temiéndose un paro general.

Los santanderinos han acordado ya la huelga obrera de varios oficios.

El Gobernador, no obstante, cree que podrá dominar el conflicto sin que tenga necesidad de resignar el mando.

De Gijón se sabe que se ha reunido la Junta de Reformas Sociales, presidida por el Gobernador; dictaminando sobre las huelgas actuales.

Los patronos rechazan las bases por considerar que no están inspiradas en el espíritu de verdadera libertad del trabajo y pretenderse la disolución de la plantilla de obreros.

Temer los patronos que, aceptada la solución de la Junta, sirva para plantear más tarde nuevas huelgas.

Información telegráfica.

Previsiones.

Bilbao, 17.— Han llegado de Burgos fuerzas del regimiento de San Marcial.

Todas estas fuerzas se extenderán por las zonas fabril y minera.

El capitán general ha conferen-

ciado con los Gobernadores militar y civil.

De las colisiones resultaron con tusos dos miñones.

Feminismo.

Londres, 17.—Las sufragistas inglesas anuncian que están organizando una manifestación grandiosa, que se celebrará el sábado que viene, día 23, en Hyde-Park.

Más noticias de San Sebastián.

San Sebastián, 17.—La Reina Victoria regresó al anochecer de su excursión á Bayona.

D.ª Cristina, con sus augustos nietos, paseó por la carretera de Zarauz. Al anochecer saltó una galerna, y el yate alemán *Princesa Cecilia* se vió en inminente peligro de naufragar, á causa de haberle faltado la boya de popa.

Dicho buque se vió precisado á levar anclas y salir á alta mar, quedando en tierra muchos turistas, y llevándose á bordo en cambio bastantes personas que se hallaban visitando el buque.

Entre los viajeros forzosos figuran dos periodistas locales.

Créese que mañana podrá fondear el barco, para recoger á lo turistas y desembarcar á los pasajeros forzosos.

FEMINISMO

Ya estamos en acción: el feminismo va triunfando, se impone, y el hombre cederá de su egoísmo. Si la mujer, así se lo propone. En el Estado *sic* del Colorado, He leído en la Prensa la noticia, Un femeníl Jurado. Ha fallado un asunto de Justicia; Y en Hampshire, Estadito Del gran país de América, hay ahora Una grave cuestión: alzan el grito Porque quieren nombrar gobernadora A una mujer bravia. Que despunta en saber abogacia. Ahora bien: maduremos Eso del progresar, llegar á todo La mujer como el hombre, y estudiemos Cada cual á su modo, Si es ó no conveniente Seguir ó no seguir con la corriente. Elias son muchas más: las votaciones Deciden los asuntos. Y en sufragio verdad, no habrá razones Para evitar su triunfo en muchos puntos. Al Congreso y Senado Llevarán una inmensa mayoría, Y formarán Gobierno en cada Estado; Y la administración, la policía, Y cuanto se propongan; no hay manera De huir de la invasión que nos espera. Yo no lo llevo á mal; estoy conforme, Pero asáltanme dudas racionales. Cuando esto se reforme Y ellas vayan á centros oficiales, Gobernando el país: si todo muda ¿Qué hará el intelectual? Lo que hace ahora,

Y en esto no habrá duda, En nuestra clase media, una señora. Frivolité, Zurcido Cuidar bien de la casa y alimento, Y arreglar lo que traiga descosido La mujer, al llegar del Parlamento... ¡Cuidado que no es chanza Esto del progresar del feminismo!.. La mujer se decide, en todo avanza, Y aunque á mi, la verdad, me da lo mismo, Si no cambian las cosas Invocando derechos y deberes Y siguen la porfía belicosas... ¡Nos vamos á agarrar con las mujeres! F.

MOTORES DE GAS POBRE

LOS MÁS BARATOS, LOS DE MENOR CONSUMO
 LOS MEJORES

Máquinas de vapor y calderas.—Motores eléctricos y dinamos.— Máquinaria para todas las industrias.—Instalaciones para riegos.—Máquinaria y herramientas para minas, accesorios, tuberías de hierro, goma y lona, herramientas para talleres y fábricas.

GODINEZ, MORENO Y C.ª, Ingenieros
 CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 44—MADRID
 ALBUERA, NÚM. 2—SEVILLA

SE DESEAN AGENTES ACTIVOS

Academia de Idiomas

dirigida por

Don Vicente Tormo
Cristo de la Luz, 10.

FRANCÉS é INGLÉS, hablando y escrito.

Esta Academia hace la preparación completa para la carrera Comercial, Teneduría de libros, Correos, Bachillerato, Banco de España, Magisterio, etc.—Inter-nado.

Pídase reglamento.—Enviase gratis.

Taller de Carpintería

de

Andrés Moreno Martínez.

Cuesta del Águila, 17.—Toledo.
 (Junto al Hotel Castilla.)

Se construyen toda clase de objetos de Carpintería, y se venden puertas y ventanas á mitad de su precio.

Taller de Encuadernación

de

Santiago Torres.

Plaza del Salvador, 4.

Se hace toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

Carpetas de todas clases y tamaños.

Justo Villarreal.

Procurador de los Tribunales.
 Misericordia, 9, principal
 (Casa de Mesa.)
 Teléfono 240.
 Toledo.

ATENCIÓN

Compro muebles y pianos, ó doy dinero sobre ellos en buenas condiciones retirando.

HOTEL TOLEDANO

Amas de cría, primeriza.

PARA CASA DE LOS PADRES

LECHE FRESCA

RAZÓN.—POSADA DE LA

HERMANDAD.—TOLEDO

En el Establecimiento de objetos de escritorio de José María Fernández, calle del Comercio, núm. 6, se admiten toda clase de encargos de trabajos tipográficos para la Imprenta Moderna.

VACUNA SUIZA

SUERO ANTIDIFTERICO

SUERO ANTIESTREPTOCOCICO

Eficacia garantizada; únicos que cada tres meses son devueltos al INSTITUTO SUEROTERAPICO-GRENOBLE-ISE-RE (Francia), para ser cambiados por otros recientes.

Todos los Médicos saben que los sueros medicinales, pasado cierto tiempo, pierden actividad, acabando por ser nocivos.

Remesas por correo, previo envío de su importe.

FARMACIA DE SANTOS

Plata, 23.—Toledo.

TOLEDO

GUTENBERG, IMPRENTA MODERNA.
 Capuchinas, 2.

fundamente hundidos en las órbitas, denunciaban un temperamento de pasiones ferozes y bestiales.

—Sea—replicó Olimpia—reflexionaremos.

—Ya está todo pensado—añadió Keraniou—quiero casarme con ella.

—Cuando tengamos dinero, harás lo que te convenga, pero entretanto quiero que me entregues unas bujías.

—¿Para qué?

—Presiento que nos harán falta.

—¿No contra Marieta, en último caso?

—No.

—¿Me lo prometéis?

—Por mi nombre.

—¿Entonces, para quién serán?

—No lo sé, pero las necesito.

—¡Oh! Estad tranquila—dijo Keraniou—cuando yo tenga que acompañar á Marieta á su cuarto todas las noches....

.....
 Olimpia se encogió de hombros.

—No tengo más que una palabra.

Y como Keraniou vacilase aún, añadió:

—Supongamos que Meriadee puede llegar de un momento á otro.

—¿Y qué?

—Nos servirán las bujías, sin duda.

Este argumento satisfizo plenamente á Keraniou, quien fué á buscar las bujías en su equipaje.

Olimpia reemplazó las que se encontraban en los candalabros de su habitación.

.....

Pasó el día sin incidentes notables.

Keraniou se había dirigido á la orilla del mar, donde exploró las rocas de la plataforma, con la esperanza de encontrar las huellas sangrientas de aquel visitante nocturno que de tal modo le había asustado.

Pero sus investigaciones no dieron resultado alguno.

Era muy posible que el desconocido hubiera manchado las rocas con su sangre, pero también podía ser que el mar hubiese lavado aquellas manchas, por lo que nada podía verse ya.

Olimpia no creyó oportuno comunicar á su camarera que Raul había caído en un nuevo letargo, limitándose á confiarle que, por prudencia, había ocultado al joven en la cámara secreta.

Llegó la noche.

Keraniou y Olimpia habían hecho una miuciosa requisa, y cerrado todas las

quéis en el interior del castillo. Os juro que á nadie pediré socorro.

Meriadee se echó á reir

—¿Me tomáis, pues, por ladrón?

Olimpia era una cómica consumada. Su fisonomía expresó un verdadero estupor. Su gesto, su actitud, su mirada parecían decir:

—¿Qué otra cosa, si no es robarme, puede exigir este hombre que me amenaza con su puñal y hace presa en mi garganta?

—Señora, yo no soy ningún ratero.

—Ah—exclamó Olimpia más admirada aún.

—Tampoco soy ningún asesino.

—¿Qué me queréis, pues?

—Y, sin embargo, me veré en la precisión de mataros si llamáis á alguien.

—Señor—añadió Olimpia—estoy sola aquí con dos criados, uno ciego y otro viejo. No podría, pues, fiar gran cosa en el auxilio de esos tres seres, y ya véis, por tanto, que estoy por completo á merced vuestra.

Hablaba siempre con acento de espanto y el buen corazón de Meriadee, sentíase algo avergonzado de tener que humillar á una mujer de aquel modo.

—¿No me conocéis?—preguntó.

—Si, os reconozco ahora—contestó ella.

—Mañana, despertará para dormirse de nuevo, y quedar loco para siempre.... Y á propósito, ¿habéis traído las bujías de que me hablasteis?

—¿Las velas de Boitard?

—Sí. Pero no tendremos necesidad de ellas, puesto que vuestro narcótico es suficiente.

—No lo sé—dijo Olimpia—por lo demás, hay ciertas cosas que Marieta no debe saber.

—Desde luego.

—Y es necesario pensar en hacerle beber cualquier droga.

—Es muy fina para eso. Pero tenéis razón, conviene dejarlo con la idea de que es un capricho de amor de lo que se trata. No es necesario que conozca la historia de los millones.

—Nunca lo sabrá—dijo Olimpia sonriendo de una manera que hizo estremecer á Keraniou.

.....
 Keraniou no abrigaba sin embargo ilusión alguna acerca de Olimpia.

La mujer que hizo asesinar á Cartahut, era capaz de todo, y cuando decía que no gustaba de crímenes inútiles, era aquella, en su boca, una frase de pura coquetería.

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

DE JULIO GONZÁLEZ Y HERMANOS

Esta casa es la que vende los mejores y más concentrados extractos de perfumes naturales en todos los aromas.

Agua de Colonia especial para el tocador y el baño, y Ron-quina, á 2,50 pesetas el litro.

Tinturas para el cabello y la barba, cremas, vinagrillos, dentífricos y depilatorios de las mejores marcas.

Jabones finos y económicos y polvos de arroz á todos los perfumes.

Cepillos para limpiar la dentadura, desde 0,25 á 2 pesetas uno.

Garcilaso de la Vega, 1 y 3.—Toledo.

GRAN FÁBRICA DE MAZAPÁN, CONFITERÍA Y COLONIALES

NIVEIRO HERMANOS

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE MADRID DE 1907.

Es la casa mejor surtida en Toledo de los artículos de los dos ramos á que se dedica. Por el gran despacho que tiene, siempre están aquéllos recientemente confeccionados. En vinos de mosa y licores, expende las mejores marcas españolas y extranjeras. Gran surtido en objetos para regalos por tiques.

PEDID SIEMPRE LA DETALLADÍSIMA NOTA DE PRECIOS

COMERCIO, 71 Y 73.—TOLEDO—TELÉFONO 202.

La Madrileña.

ZAPATERÍA

Hombre de Palo, 2.—Toledo.

Todo se vende barato—en esta Zapatería,—desde el más tosco zapato—al calzado fantástica.—Clase buena, claro está,—por fuera y por el revés,—aquí á ninguno se da—el timo del portugués.—¡Qué zapatitos, un sueño!—no le supera ninguno,—hacen hasta el pie pequeño—calzando un cuarenta y uno.

Hemos competido con las tres *BES* en la venta: BUENO, BONITO Y BARATO

Celedonio Cruz.

Bolsos y cestas maletas para viajes.

Mecedoras de lona y rejilla.

Camas de madera y hierro.

Cuadros, espejos, baúles, jaulas, plumeros y bastidores para bordar, etcétera, etc.

Muebles de todas clases y gustos.

Comercio, 19 y Cordonerías, 14.
Teléfono 136.

¡Labradores, hortelanos!

Para que tengáis buenos rendimientos en vuestros sembrados, hay que comprar semillas en casa de

GARIJO

Fábrica de cordelería, calzado, alpargatas, harinas y granos de todas clases. Comida para los pajaritos.

¡Señoras, á comprar cordeles para toldos y persianas y de todo para fabricarlos!

Zocodover, 10.—Toledo.

(JUNTO AL CAFÉ IMPERIAL)

Colegio

de

Nuestra Señora del Consuelo.

Incorporado al Instituto General y Técnico.

1.ª y 2.ª enseñanza.

Menores, 14.—TOLEDO

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce.

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

Reglamentos y prospectos gratis.

OLEOGRAFÍAS RELIGIOSAS Y ARTÍSTICAS

Muy señor mío: Tengo el gusto de ofrecerle las magníficas oleografías, verdaderas obras de arte en las que son muy de apreciar, tanto la expresión y colorido de las figuras como los detalles más insignificantes, siendo dignas de figurar al lado de los mejores cuadros de los más renombrados artistas del mundo.

A pesar de los muchos gastos que ha ocasionado la reproducción de los mencionados cuadros, hoy día, y á fin de que todas las personas religiosas puedan adquirir uno ó más ejemplares de estas oleografías, y puedan gozar en la contemplación de las mencionadas obras de arte, se ha hecho una gran rebaja en los precios, ofreciéndolas hoy al insignificante de

CON MARCO CHAPEADO DE NOGAL Y BORDÓN DORADO

Tamaños lámina.	Precio del cuadro.
90 por 66 centímetros.	10 pesetas.
78 por 55	4,25
63 por 47	4,00
64 por 50	3,50
60 por 39	3,50
51 por 33	3,25
42 por 32	3,00

Estos precios son netos y se entiende sin portes ni embalajes.

Se cargará por el embalaje:

Por 1 cuadro	2 pesetas.
2	2,75
4	3,25
6	3,75

Cada cuadro más 1 real hasta llegar á 20 reales, desde cuya cantidad sólo va aumentando de 10 en 10 céntimos por cuadro.

Se envía bien acondicionado y por la tarifa más económica á porte debido.

Sin marco se venden á los precios siguientes:

Tamaño	Precio	ejemplar.
90 por 69 centímetros	5,65	
55 por 73	2,25	
47 por 63	1,90	
51 por 39	1,05	
42 por 32	0,95	
34 por 24	5,05	25 ejemplares.
23 por 19	4,50	

comprendidos los gastos de embalaje, franqueo y certificado.

En existencia hay todos los Santos más corrientes y gran número de los raros, de los cuales algunos no se han editado por no haber demandas.

También hay oleografías históricas, de estudio, despacho, sala, comedor y cuanto pueda desearse.

Enviando una peseta en sellos de 15 céntimos, recibirá certificado catálogo ilustrado y caso de hacer 25 pesetas de pedido se le descontará dicha peseta.

Notas.—Los pedidos, acompañados de su importe (en libranzas de giro mutuo ó sellos de franqueo españoles de 0,15 pesetas), deben dirigirse á D. LAUREANO ECHEVARRIA, Carretas, 17, Barcelona.

A fin de evitar extravíos y reclamaciones, se suplica certifiquen las cartas de pedido. Importante.—Estas oleografías tienen una ventosa sobre sus similares, y es que permiten lavarlas, para lo cual basta pasar por encima de ellas una esponja humedecida.

Gutenberg, Imprenta Moderna

Trabajos tipográficos de todas clases en negro y en colores.

Impresión de libros, con pagos al contado y á plazos.

Tarjetas, membretes, circulares, prospectos, esquelas de funeral, recordatorios, etc.

Modelados de todas clases, ajustados á las disposiciones legales vigentes para Ayuntamientos y particulares.

Despacho permanente, es decir, día y noche.

Encargos por correo, telégrafo y teléfono.

Plaza de las Capuchinas, núm. 2

Teléfono 89.—Toledo.

Esto, no obstante, aquella sonrisa que se había bosquejado en los labios de Olimpia, había arrancado un escalofrío al intendente.

—¿Queréis, pues—dijo—asesinar á Marieta.

—¡Silencio!—replicó Olimpia.—Tenéis frases desgraciadas, mi querido Keraniou.

—Pero....

—No quiero matar á Marieta, pero necesito que sufra cualquier accidente.

—¿Queréis decirme.....!

—Me habéis dicho que las bujías de ese Boitard contiene un principio narcótico, que se desmenua á medida que arden....

—Exacto.

Pues bien; supongamos una cosa.... Marieta esta noche enciende una de esas bujías.

—Bien.

—Se la lleva para acostarse. El sueño la rinde en seguida.

—¿Y después?—dijo Keraniou anhelante.

—Se duerme sin haber apagado la bujía, y ésta arde.... arde siempre y Marieta no despierta jamás.

—¡Ah!

Y como pasease nerviosa y agitadamente, notó que una forma negra asaltaba la rampa de piedra de la plataforma.

Se le escapó un grito.

La forma se dibujó con toda precisión, y Olimpia pudo reconocer al marino contra quien había disparado la vispera.

¿De dónde venía?

¿Cómo pudo encaramarse hasta allí sin el auxilio de la cuerda?

Olimpia no había tenido tiempo de contestarse á esta pregunta, cuando el marino dió un salto y la cogió por la garganta.

A la luz de un relámpago que alumbró en este momento, la joven reconoció á Meriadec, que la amenazaba con su puñal.

—Si llamáis—dijo—si dais un grito, os mato....

Y sin embargo, Olimpia no tuvo miedo, aunque aparentó un gran espanto, que movió á piedad al asaltante.

Pero teniéndola cogida y sin dejar de amenazarla, la arrastró al otro extremo de la terraza, lejos de la puerta de la galería.

—Aquí estamos solos—dijo.

—Caballero—respondió Olimpia con voz ahogada—no tengo dinero encima. Si es eso lo que buscáis, es preciso que lo bus-

puertas. La vizcondesa quedó satisfechísima.

—Las sonámbulas—pensó—no tienen poder para pasar á través de las puertas, y si el asunto ha de ventilarse entre Meriadec y nosotros, es poco probable que no teniendo su cuerda de nudos, pueda venir á turbar nuestro sueño.

Keraniou era también de esta opinión y terminada la cena se fué á dormir tranquilamente.

Olimpia había procurado también buscar algún reposo sin que consiguiera conciliar el sueño, porque la noche era tempestuosa y el mar hacía un ruido espantoso.

La joven se envolvió en su mantón y fué á pasearse por la plataforma.

Rugía en su corazón otra tormenta tan horrible como la de los elementos.

Olimpia quería ser rica y deseaba reinar en aquella sociedad de París que la había acogido por su belleza, y que la abandonaría tan pronto como supiese que era pobre.

De modo que había dicho la verdad á Keraniou. Las treinta mil libras de renta de Mr. de Gonidec se habían agotado, y les eran ya indispensables los millones de Cabestan.

—Y esto no es un crimen, es un accidente casual....

—Cierro—dijo Keraniou, limpiando el sudor que inundaba su frente.—Pero....

—¿Pero qué?

—Supongamos otra cosa.

—Veamos.

—Supongamos que encendemos una de esas bujías en el cuarto que duerme Raul. A su turno, se estremeció Olimpia.

—Eso no sería un crimen, sino un accidente.

—Sí; pero inútil.

—Sea; pero que lo de Marieta sea inútil....

—Marieta me es fiel, es verdad, pero podría serme traidora en un momento dado.

—Es que—dijo por último Keraniou—esa niña no me desagrada....

—¡Ah, vamos!—murmuró Olimpia.

—Soy soltero, ó mejor decir, soy viudo. Mis hijos están casados y yo estoy que me aburro. Tendría, pues, necesidad de casarme con Marieta.

Olimpia frunció el entrecejo y examinó á Keraniou de pies á cabeza con su mirada investigadora.

La frente, la boca sesual, los ojos pro-